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Ao vigésimo quarto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 09:00hs, de 1 

forma presencial na sala do colegiado do PPG-AU FAUFBA, reuniu-se o colegiado do Programa 2 

de Pós-Graduação em Arquitetura e Urbanismo, sob a presidência do Coordenador Professor 3 

Fábio Macêdo Velame. Presentes os professores Nivaldo Vieira de Andrade Junior, Glória 4 

Cecília dos Santos Figueiredo, Mário Mendonça de Oliveira, Rosana Muñoz, Thais Trancon 5 

Rosa, Rodrigo Espinha Baeta, Fábio Macêdo Velame (coordenador). Também estavam 6 

presentes os representantes estudantis do mestrado Rogério Rosário, do doutorado Maria Alice 7 

Pereira e a representante dos técnicos administrativos Leilane Alves Argolo Santos. Verificado o 8 

quórum mínimo, foi dado início à reunião. Nos informes o professor Fábio Macêdo Velame fala 9 

do envio do artigo e dissertação de mestrado para representar a FAUFBA no Prêmio ANPUR 10 

2023, tendo enviado o artigo O Subúrbio Ferroviário de Salvador entre despossessões e 11 

atravessabilidades: (des)encontros entre mundos de vida e produção de infraestruturas. Autores: 12 

Thaís Troncon Rosa; Glória Cecília Figueiredo; Atailon da Silva Matos Silva; e a dissertação A 13 

guia como modo de vida: trabalho de rua e cidade por mulheres negras 14 

no centro de Salvador, autora Aleida Fontoura Batistoti, orientadora Thaís Troncon Rosa, e co-15 

orientadora Gabriela Leandro. Na seqüência o professor Fábio Macêdo Velame informa sobre o 16 

Cadastro e Matricula dos Alunos do MINTER Bolívia 2023 no sistema SIPAC no mês de janeiro e 17 

fevereiro. Em seguida professor Fábio Macêdo Velame informa que foi encaminhado as 18 

solicitações de extensão de prazo de bolsa de alunos concluintes e as cartas de anuência dos 19 

orientadores a PROPG UFBA para o envio aos respectivos órgãos de fomento: FAPESB foram 20 

Maria Eduarda, Gábe Pires, Lucas Marciel orientandos da professora Margareth Pereira, Flávio 21 

Cardoso orientanda de Any Ivo e Fábio Velame, Anna Paula Vieira orientanda da professora 22 

Gabriela Leandro, Juliana Linhares orientanda de Thais Rosa; CNPQ o aluno Pedro Vitor Rabelo 23 

orientando da professora Glória Cecília; CAPES de Igor Queiroz, Ramons Martins, Ana Luisa 24 

Freire, Marcos Brito orientandos da professora Paola Berenstein Jacques. Com a palavra o 25 

professor Nivaldo Andrade lembra que o tema de prorrogação de duração de bolsas dos órgãos 26 

de fomento foi um ponto bastante discutido em outras reuniões de colegiado, em virtude das 27 

especificidades de funcionamento de cada instituição de fomento, sobretudo durante a Pandemia 28 

do COVID-19, chamando atenção, que as bolsas FAPESB como são uma cota da universidade e 29 

ela internamente distribui entre as pós-graduações conforme a quantidade, e como na época 30 

havia bolsas para todos não havia problema de prorrogação de bolsas FAPESB, diferentemente 31 
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das bolsas da CAPES que qualquer prorrogação, sendo a lógica de cotas por programa, implica 32 

na redução do tempo da bolsa dos alunos subseqüentes, no qual a decisão do colegiado a 33 

época era de não prorrogação, e no caso do CNPQ cuja as bolsas são adquiridas através de 34 

projetos institucionais anuais, mas eram divididas entre primeiro e segundo semestre, o 35 

colegiado havia deliberado que poderiam ser prorrogadas desde que não ultrapassassem o 36 

semestre, estabelecendo um limite de tempo de prorrogação. Com a palavra Rodrigo Baeta 37 

valida à fala do professor Nivaldo Andrade, sobretudo sobre a lógica em relação às bolsas do 38 

CNPQ. Na seqüência o professor Fábio Macêdo Velame agradece o esclarecimento, informa 39 

que não conhecia essas deliberações porque não fazia parte do colegiado na época, e que a 40 

média de solicitação de meses de prorrogação pelos alunos são de 1 (um) a 3 (meses), que são 41 

alunos em fase final de conclusão, e que geralmente a FAPESB não fornece o tempo máximo 42 

pleiteado. Com a palavra a professora Glória Cecília fala da necessidade de entender como isso 43 

funciona na atualidade, sobretudo, como esses processos mudam com o tempo, e o cuidado 44 

com a vulnerabilidade dos alunos, sobretudo após a Pandemia do COVID-19. Ato contínuo 45 

professor Fábio Macêdo Velame fala da aprovação ad referendum da banca final de defesa de 46 

dissertação, por falta de quórum da reunião do dia 19 de janeiro de 2023, dissertação O Papel 47 

dos Loteamentos na Expansão Urbana de Salvador, do aluno Caio Anderson da Silva de 48 

Almeida, cuja defesa foi realizada em 15/02/2023, tendo como orientadora a professora Glória 49 

Cecília dos Santos Figueiredo e Co-orientadora a professora Ana Fernandes, tendo ainda o 50 

membro interno a professora Ana Carolina de Souza Bierrenbach, e membro externo Sara 51 

Feldman. Com a palavra o professora Glória Cecília informa que o professor visitante Abdul 52 

Malik em virtude de problemas de saúde em família terá sua vinda adiada, e pede para que a 53 

coordenação entre em contato com a pró-reitoria de pós-graduação sobre o adiamento e 54 

prorrogação do contrato dele, e, também, informa da ação dos movimentos sociais do Centro 55 

Antigo pela campanha de manutenção da sede de assessoramento de articulação dos 56 

movimentos sociais do Centro Antigo. Com a palavra Thais Rosa fala da necessidade de entrar 57 

na pauta da próxima reunião do colegiado o relato do processo seletivo de mestrado e doutorado 58 

de 2022, e da necessidade de debate e revisão do número de orientandos por orientador em 59 

virtude do acumulo do represamento provocada pela Pandemia do COVID-19. Com a palavra o 60 

professor Nivaldo Andrade relata sobre o seu afastamento para pós-doutorado na Itália e 61 

atuação como professora visitante em universidades italianas, e solicita a inclusão de ponto de 62 
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pauta sobre os procedimentos de recepção de professores visitantes sem ônus para a UFBA.  63 

Professora Glória Cecília fala que a resolução de pós-doutorado na UFBA encontra-se parada. 64 

Com a palavra o professor Rodrigo Baeta fala da existência e caracterização da categoria de 65 

professor visitante na Plataforma Sucupira. Encerrado os informes, com a aprovação da inclusão 66 

de pauta sobre processos de professores visitantes sem ônus para a UFBA, deu-se início a 67 

apresentação e deliberação das pautas da reunião. Ponto 1. Matrículas em ACCs no âmbito 68 

da pós-graduação na UFBA, integralização, prazos, processos e sistemas. Com a palavra a 69 

professora Glória Cecília relata o problema do sistema, da necessidade de avançar e debater no 70 

âmbito da universidade a curricularização da extensão, sobretudo na pós-graduação, e da 71 

dificuldade de matricula dos alunos na ACCs. Na seqüência Leilane Argolo argumenta a relação 72 

de descontinuidade e incompatibilidade do calendário de matricula da pós-graduação e o 73 

resultado das ACCs na Proext. Professor Fábio Macêdo Velame fala que há três problemas na 74 

implantação da ACCs na pós-graduação, a primeira que o resultado da ACCs só acontece após 75 

as fases de planejamento acadêmico, cadastramento e matricula da pós-graduação, segundo a 76 

incompatibilidade dos sistemas do SIAC da graduação com o SIGAA da pós-graduação, e 77 

terceira a alocação da carga horária dos professores envolvidos. Encaminhamento: Elaboração 78 

de uma Nota Técnica do Colegiado sobre a implantação da ACCs na pós-graduação e envio a 79 

PROEXT, SUPAC, PROGRAD . Votação: Aprovado por unanimidade. Ponto 2. Posse do 80 

Professor Dr. José Carlos Huapaya Espinoza, vice-coordenador do PPG-AU, como novo 81 

coordenador do programa a partir de 11 de março de 2023, indicação do vice-82 

coordenador. Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame informa que estará a partir do 83 

dia 27 de fevereiro de 2023 afastado para realização de pós-doc, e que o vice-coordenador o 84 

Professor José Carlos Huapaya Espinoza irá assumir a partir do dia 11 de março de 2023 como 85 

o coordenador do programa de pós-graduação em arquitetura e urbanismo PPG-AU FAUFBA, 86 

quando finda o seu afastamento, e sugere como vice-coordenador o professor Rodrigo Espinha 87 

Baeta, que ficará como coordenador em exercício entre o dia 25 de fevereiro de 2023 a 10 de 88 

março de 2023. Com a palavra José Carlos Huapaya Espinoza fala da sua trajetória dentro da 89 

pós-graduação, em diversas comissões, trabalhos, e estruturação.  Encaminhamento: Posse do 90 

professor José Carlos Huapaya Espinoza como coordenador do programa de pós-graduação em 91 

arquitetura e urbanismo PPG-AU FAUFBA, e indicação pelo colegiado do professor Rodrigo 92 

Espinha Baeta como vice-coordenador do PPGAU-FAUFBA. Votação: Aprovado por 93 
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unanimidade. Ponto 3. Definição do Calendário de reuniões do PPG-AU 2023.1. Com a 94 

palavra o Professor Fábio Macêdo Velame sugere que as reuniões do colegiado da pós-95 

graduação sejam realizadas sempre na última sexta-feira do mês pelo turno da manhã. 96 

Encaminhamento: Aprovação do calendário de reuniões do colegiado em 2023.1 na última 97 

sexta-feira do mês pelo turno da manhã. Votação: Aprovado por unanimidade. Ponto 4. Edital 98 

de seleção de bolsas vinculada à política de cotas do PPG-AU ano 2023. Com a palavra o 99 

professor Fábio Macêdo Velame fala da necessidade do início dos trabalhos pela comissão de 100 

bolsas para a elaboração do edital de seleção e classificação ano 2023, em virtude da abertura 101 

do ano de exercício fiscal e da proximidade da abertura dos calendários dos órgãos de fomento 102 

CAPES, FAPESB e CNPQ, informa ainda que recebeu no dia anterior a está reunião do 103 

colegiado, na quinta-feira, dia 23 de fevereiro de 2023, um e-mail da PROPG com o oficio da 104 

FAPESB com o calendário de 2023 e uma tabela da PROPG no corpo do e-mail com a tabela de 105 

distribuição de bolsas na UFBA, na qual o PPG-AU foi beneficiada com 7 (sete) bolsas para 106 

2023, sendo 4 (quatro) de mestrado e 3 (três) de doutorado, informa ainda que o oficio fala em 107 

implementação a partir de março com início de vigência em abril. Com a palavra o professor 108 

Nivaldo Andrade fala que em virtude da não existência do edital de seleção de bolsas em 2023, 109 

e da urgência da implementação de bolsas sugere que a comissão de bolsas siga a Política de 110 

Cotas de Bolsas do PPG-AU para a distribuição das 7 (sete) bolsas da FAPESB e que se faça 111 

uma consulta a procuradoria. Ainda com a palavra o professor Nivaldo Andrade pergunta 112 

quantas bolsas teriam de ser implementadas em abril, e na seqüencia resgata um e-mail que 113 

recebeu em fevereiro de 2023 da FAPESB, como ex-coordenador do programa que não teve seu 114 

cadastro como tal cancelado pelo órgão apesar das diversas solicitações, com o informe que 115 

teríamos 1 bolsa de doutorado para implementação. Na seqüência sugere que seguindo a 116 

política de cotas de bolsas do PPG-AU que se pegasse a lista classificatória do processo seletivo 117 

de mestrado e doutorado de 2023, e que se chamasse o primeiro da lista, e caso a pessoa 118 

tivesse impedimento que se chamasse o próximo da lista, e assim sucessivamente. Com a 119 

palavra a professora Thais Rosa, coordenadora do processo seletivo de mestrado e doutorado 120 

de 2023 do PPG-AU, lê a lista dos candidatos aprovados nas cotas previstas no edital.  Com a 121 

palavra a professora Glória Cecília lembra que além das cotas raciais, quilombolas, indígenas, 122 

LGBTQIA+, deveria também incorporar a questão da vulnerabilidade socioeconômica, seguindo 123 

a política de cotas de bolsas do PPG-AU, e que os alunos deveriam ter o cadastro na PROAE, 124 
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lembrando da demora da emissão do cadastro realizado pela PROAE. Com a palavra o 125 

professor Fábio Macêdo Velame lembra que os alunos podem ter ou fazer também o cadastro no 126 

CADIN. Com a palavra o Professor Rodrigo Baeta defende que a comissão de bolsas deveria se 127 

reunir de forma célere e atualizar o edital do ano passado e publicá-lo o mais breve possível, 128 

num prazo de uma semana. Com a palavra a professora Thais Rosa pede para ouvir os alunos 129 

da representação estudantil no colegiado. Com a palavra Rogério Rosário representante dos 130 

estudantes de mestrado no colegiado fala da dificuldade e morosidade da PROAE para 131 

realização do cadastro de vulnerabilidade, assim como da dificuldade de cadastro no CADIN, e, 132 

principalmente, da preocupação do tempo de divulgação do edital de bolsas e adesão entre os 133 

estudantes do PPG-AU em virtude do tempo de levantamento, organização e apresentação da 134 

documentação. Com a palavra professor Nivaldo Andrade defende a proposta apresentada da 135 

comissão de bolsas de chamar o primeiro(a) lista dos cotistas aprovados no processo seletivo de 136 

2023, e caso de impedimento, que siga a lista dos classificados cotistas. Encaminhamento: 137 

Elaboração do edital de seleção de bolsas de 2023 pela comissão de bolsas e chancela da bolsa 138 

de doutorado da FAPESB a ser implementada em março para o primeiro(a) da lista dos cotistas 139 

aprovados no processo seletivo de 2023, e caso de impedimento, que siga a lista dos 140 

classificados cotistas. Votação: Aprovado por unanimidade. Ponto 5. Recursos Financeiros da 141 

CAPES de Programas nota 6 em substituição ao PROAP – abertura, funcionamento e 142 

apoio. Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame relata que os valores dos recursos 143 

financeiros e as formas de gestão dos programas nota 6 (seis) não se darão pelo modelo 144 

PROAP e sim através de um cartão em nome do coordenador para fazer frente as despesas do 145 

programa, e que a PROPG está tomando as providencias para criar uma estrutura administrativa 146 

com contadores, apoio técnico administrativo para a execução dos recursos e prestação de 147 

contas. Encaminhamento: Reunião da coordenação com a PROPG para saber os valores dos 148 

recursos de 2023 e conhecer o modelo de gestão. Votação: Aprovado por unanimidade. Ponto 149 

6. Relato da conclusão da Coleta CAPES 2021 – período de 01 de janeiro a 31 de março de 150 

2023 – dados, diretrizes e propostas. Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame 151 

agradece a secretaria do PPG-AU, a técnica administrativa Maria Henriques e Leilane Argolo 152 

pelo apoio no preenchimento da Plataforma Sucupira, fala do tempo exíguo de preenchimento, 153 

parabeniza a todos os professores e alunos pela produção, apresenta o espelho do Relatório da 154 

Coleta CAPES 2021, que foi enviado a PROPG, e trás indicadores, dados e analises das 155 
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produções de professores visitantes, alunos e sugere diretrizes de fortalecimento da produção do 156 

programa. Encaminhamento: Envio do relatorio da Coleta Capes 2021 e das diretrizes de 157 

fortalecimento da produção para os membros do colegiado. Votação: Aprovado por 158 

unanimidade. Ponto 7: Coleta CAPES 2022 a iniciar – período 01 de abril a 30 de junho de 159 

2023. Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame informa que a portaria da CAPES de 160 

dezembro de 2022 estabelece o período de coleta do ano base de 2022 entre período 01 de abril 161 

a 30 de junho de 2023, e que é necessário que os professores do quadro e alunos façam a 162 

atualização dos seus respectivos currículos lattes. Encaminhamento: Convocação dos 163 

professores e alunos do PPG-AU FAUFBA para a atualização dos curriculos lattes até o dia 31 164 

de março de 2023. Votação: Aprovado por unanimidade. Ponto 8: Apresentação e 165 

Publicização do controle do PPG-AU FAUFBA das bolsas de mestrado e doutorado do 166 

CNPQ, CAPES e FAPESB. Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame apresenta o 167 

controle de bolsas realizado, no qual apresenta as 70 bolsas vigentes do programa distribuídas 168 

nos cursos de mestrado e doutorado, através dos três órgãos de fomento CAPES, CNPQ e 169 

FAPESB. Encaminhamento: Recomposição das tabelas, convertendo da ordem alfabética por 170 

categoria de mestrado e doutorado, e a publicização entre os mebros do colegiado, professores 171 

e estudantes. Votação: Aprovado por unanimidade. Ponto 9: Edital de Bolsas de Mestrado e 172 

Doutorado Edital do CNPQ 2023. Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame fala que 173 

atualizou e complementou o projeto institucional de bolsas de mestrado e doutorado do CNPQ 174 

ano 2023, solicitando o máximo permitido de bolsas no edital de 10 bolsas de mestrado e 5 175 

bolsas de doutorado, e apresenta o espelho do projeto institucional. Encaminhamento: Envio do 176 

espelho do projeto institucional para os membros do colegiado. Votação: Aprovado por 177 

unanimidade. Ponto 10: Procedimento para Professor Visitante sem ônus para a 178 

instituição.  Com a palavra o professor Nivaldo Andrade fala que foi contactado pelo professor 179 

norueguês August Schmidt da Norueguian University of Science (NTNU) com intenção de vir 180 

para o PPG-AU na condição de professor visitante sem ônus para a UFBA, e indaga quais 181 

seriam os procedimentos institucionais para esse pleito, uma vez que ele não participaria de 182 

nenhum edital interno de professor visitante na UFBA. Com a palavra o Professor Fábio Macêdo 183 

Velame relata que falou sobre esse ponto com a coordenação de ensino de pós-graduação da 184 

PROPG, e que a orientação foi que o candidato deveria encaminhar o plano de trabalho 185 

detalhado, o currículo atualizado para avaliação e aprovação pelo colegiado da pós-graduação, e 186 
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que apresentasse no momento da chegada um seguro saúde pelo período da estadia no Brasil a 187 

PROPG e PRODEP. Em seguida o professor Nivaldo Andrade fala que seria necessário inserir 188 

também a carta de aceite de um pesquisador ou grupo de pesquisa. Com a palavra o professor 189 

Fábio Macêdo Velame fala que seria importante que essa questão entrasse na revisão do 190 

regulamento do PPG-AU, e também que os professores visitantes tivessem uma maior inserção 191 

no programa. Com a palavra a professora Glória Cecília reforça e cita o processo coletivo da 192 

chamada do último edital de professor visitante no qual vários grupos de pesquisa se 193 

organizaram e trabalharam juntos numa proposta, socializando a presença do professor visitante 194 

em todo o programa. Com a palavra a professora Thais Rosa elenca os documentos a serem 195 

encaminhados para avaliação e aceitação do colegiado: plano de trabalho detalhado, currículo 196 

atualizado, e carta de aceite de um pesquisador ou grupo de pesquisa. Encaminhamento: 197 

Aprovação da lista de documentos compostos por plano de trabalho detalhado, currículo 198 

atualizado, e carta de aceite de um pesquisador ou grupo de pesquisa a serem apresentados ao 199 

colegiado para aprovação de professor visitante sem ônus para a UFBA. Votação: Aprovado por 200 

unanimidade. Ponto 11: Solicitação da Profa. Heliana Metting de mudança de categoria de 201 

pesquisadora associada do PPG-AU para professora colaboradora do PPG-AU FAUFBA. 202 

Com a palavra o professor Fábio Macêdo Velame apresenta o pleito da Professora Heliana 203 

Metting de mudança de categoria, passando de pesquisadora associada para a professora 204 

colaboradora do PPG-AU, e informa que ela está em processo de início de afastamento para 205 

realização de PÓS-DOC. Com a palavra o professor Rodrigo Baeta chama a atenção que o 206 

pleito não é de mudança de categoria, mas sim de credenciamento, porque não existe 207 

oficialmente no sistema CAPES a categoria de pesquisador associado, e questiona como ela 208 

pode colaborar com o programa uma vez que ela estará em licença para pós-doc. Na seqüência 209 

a Professora. Glória Cecília questiona um credenciamento intempestivo uma vez que há 210 

calendário especifico para isso, porque não é mudança de categoria e sim de credenciamento. 211 

Com a palavra o Professor Rodrigo Baeta sugere que a professora Heliana Metting refaça a 212 

solicitação com o pleito correto, com a justificativa e o período de início e final do seu 213 

afastamento, para apreciação do colegiado. Encaminhamento: Solicitação pela coordenação do 214 

PPG-AU à Professore Heliana Metting do envio de oficio solicitando o credenciamento como 215 

professora colaboradora. Votação: Aprovado por unanimidade. Não havendo mais nenhum 216 

assunto a ser tratado, o coordenador deu por encerrada a reunião e, para constar, a presente 217 
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Ata foi lavrada por mim, Fábio Macêdo Velame, em três (03) vias em (219) duzentos e dezenove  218 

linhas. 219 
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ATA Nº 841/2023 - FAUFBA (12.01.57) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 20:46 )
FABIO MACEDO VELAME

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FAUFBA (12.01.57.16)

Matrícula: 2565868

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 11:35 )
GLORIA CECILIA DOS SANTOS FIGUEIREDO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FAUFBA (12.01.57.16)

Matrícula: 2257201

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 09:35 )
LEILANE ALVES DE ARGOLO SANTOS

ADMINISTRADOR

APOIO-Acad (12.01.57.13)

Matrícula: 1828174

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 09:50 )
MARIO MENDONCA DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEARQ/ARQ (12.01.57.06)

Matrícula: 222705

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 09:57 )
NIVALDO VIEIRA DE ANDRADE JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FAUFBA (12.01.57.16)

Matrícula: 3420362

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 16:40 )
RODRIGO ESPINHA BAETA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FAUFBA (12.01.57.16)

Matrícula: 3214803

 (Assinado eletronicamente em 02/03/2023 15:21 )
ROSANA MUNOZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FAUFBA (12.01.57.16)

Matrícula: 3213159

 (Assinado eletronicamente em 03/03/2023 11:50 )
THAIS TRONCON ROSA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CAC/FAUFBA (12.01.57.16)

Matrícula: 2266425
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